

Communiqué de presse

La Fondation Pestalozzi décerne le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses à la *garderie de jour Gogwärgi* www.kita-gogwärgi.ch

Le 2 novembre 2017, la Fondation Pestalozzi a décerné le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses. Cette distinction est revenue à la garderie de jour Gogwärgi, une association née de l'action conjointe de six communes qui joue un rôle de premier plan dans l'instruction, la garde et l'éducation des jeunes enfants dans le bas de la vallée de Conches (Untergoms).

Zurich, le 2 novembre 2017. La Fondation Pestalozzi a pour but d'améliorer la qualité – déjà élevée – de la formation en Suisse tout en renforçant l'égalité des chances des jeunes issus de régions de montagne et de contrées reculées. En collaboration avec l'Association faitière des enseignantes et enseignants suisses (LCH), elle a décerné pour la troisième fois le prix pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses. Ce prix, doté de 20 000 francs, revient à la garderie de jour Gogwärgi, une organisation qui, en complément des structures familiales, accomplit un travail exemplaire dans la région scolaire d'Untergoms grâce à sa coopération régionale dans les six communes qui parrainent le projet (Bellwald, Binn, Ernen, Fiesch, Fieschertal, Ernen et Lax).

Dix institutions ont déposé leur candidature au prix de la Fondation Pestalozzi pour l'encouragement précoce dans les régions de montagne suisses. Cette participation montre que d'excellentes initiatives en matière d'encouragement précoce existent dans les régions de montagne et qu'un travail pionnier essentiel a déjà été réalisé, notamment grâce à un engagement bénévole important. Les institutions d'accompagnement des familles apportent une contribution précieuse à la réussite du passage au jardin d'enfants et à l'école. Car pour le succès de l'apprentissage, un encouragement précoce en groupe constitue, en plus de la mission éducative des parents, un préalable essentiel. Tout ce qu'on apprend sur le mode ludique au cours des premières années de la vie constitue le fondement de la scolarité ultérieure.

Après avoir présélectionné trois projets, le jury a décerné le prix à la garderie de jour Gogwärgi, qui a ses quartiers dans la nouvelle école construite en 2015 à Lax. La garderie de jour Gogwärgi est un exemple de collaboration régionale mais aussi de coopération entre parents et garderie de jour. La direction et l'équipe de l'établissement veillent à entretenir un climat d'ouverture et de confiance. Des événements collectifs réguliers ou des réunions de parents encouragent les échanges avec la population et les parents. Le projet est novateur, reproductible et applicable dans les régions de montagne. Par conséquent, il remplit tous les critères exigés par le prix pour l'encouragement précoce.

Yvonne Imhasly, présidente adjointe de l'association Kita Gogwärgi: «Le prix de la Fondation Pestalozzi a une grande importance à nos yeux à divers égards. D'abord, la coopération entre les communes s'en trouve renforcée. Ensuite, les retombées positives du prix permettent à des parents d'accéder à la garderie de jour, donc à une garde d'enfants en dehors du cadre familial. Enfin, cette distinction rend hommage aux efforts consentis par notre équipe. À l'heure actuelle, il est crucial de coopérer plus étroitement. Nous avons pour devise d'unir nos forces pour atteindre nos objectifs. Dans la région, dans la commune et dans l'association.»

Josef Arnold-Bissig, président du jury et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi: «La Fondation Pestalozzi récompense des projets d'encouragement précoce qui font clairement figure d'exemple. La garderie de jour Gogwärgi impressionne particulièrement pour deux raisons. D'abord, elle est le fruit de la coopération de six communes. Ensuite, elle coordonne toutes les offres de promotion de l'éducation des jeunes enfants et les réunit sous un même toit en les adaptant aux besoins.»

Communiqué de presse de la Fondation Pestalozzi

2 novembre 2017

Page 2/2

Les deux autres établissements présélectionnés sont:

- La garderie de jour Lumpazi à Disentis/Mustér www.lumpazi-cadi.ch
Inaugurée en 2013, elle est déjà très bien établie et dispose d'un excellent réseau. La direction et l'équipe accomplissent un travail pédagogique exemplaire et se consacrent également à la promotion du romanche.
- Garderie de jour Rosalie www.kita-rosalie.ch
L'établissement, qui a ouvert ses portes en 2016, est déjà une adresse incontournable à Urnäsch grâce au grand engagement de sa direction et de son équipe.

Renseignements

Erika Andrea, gérante de la Fondation Pestalozzi,
Fraumünsterstrasse 17, Case postale, 8024 Zurich
Tél. 044 210 40 80, e-mail: office@pestalozzi-stiftung.ch
www.pestalozzi-stiftung.ch ou www.fruehfoerderungspreis.ch

Entretiens

Sur demande, nous organisons volontiers un entretien avec le président de la Fondation Pestalozzi, Daniel Zeller, avec le président du jury, Josef Arnold-Bissig, ou avec un membre du jury.

Veuillez contacter le secrétariat de la Fondation Pestalozzi.

Fondation Pestalozzi

La mission principale de la Fondation Pestalozzi est l'octroi de bourses et de prêts à des fins de formation à des jeunes issus des régions de montagne suisses. Depuis sa création en 1961, la Fondation Pestalozzi a alloué au total plus de 38 millions de francs à 7312 boursières et boursiers.

Le jury se compose de personnalités issues des domaines de la science, de l'éducation, de l'économie, de la politique et de la culture:

- **Josef Arnold-Bissig**, ancien conseiller d'État du canton d'Uri et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi (président du jury)
- **Franziska Peterhans**, secrétaire centrale de l'Association faîtière des enseignantes et des enseignants suisses (LCH) et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi (vice-présidente du jury)
- **Sina Bellwald**, chanteuse valaisanne en dialecte, très connue en Suisse
- **Marcus Caduff, ing. dipl. agr. EPF**, membre du Grand Conseil de Lumnezia/Lugnez, canton des Grisons
- **Trix Heberlein, lic. iur.**, ancienne conseillère aux États et vice-présidente de la Fondation Pestalozzi
- **Carolina Müller-Möhl, dipl. sc. pol. (UL Berlin)**, entrepreneur, membre de conseils d'administration et membre du Conseil de Fondation de la Fondation Pestalozzi
- **Milan Prenosil**, président du Conseil d'administration de Confiserie Sprüngli
- **Heidi Simoni, docteur ès lettres**, directrice du Marie Meierhofer Institut für das Kind
- **Margrit Stamm, prof. dr.**, professeur ém. en sciences de l'éducation à l'Université de Fribourg, directrice de l'Institut de recherche SWISS Education, Berne